

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS

Pago anticipado

Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle del Mercado, 11 y 13 imprenta, á donde se dirigirá toda la correspondencia.

Número 1.622

SUSCRIPCIONES.

Pago anticipado
Alcoy y un mes 1'50 pesetas.—Trimestre 50 id.—Fuera 5'25 id.—Extranjero 15 id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y recibamos la Administración.

Números sueltos 10 céntimos.

AÑO VI.

REDACCION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, DOMINGO 8 DE JULIO DE 1883

ADMINISTRACION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

NÚM. 1,622

La mujer de su casa

por D. CONCEPCION ARENAL.
Libro indispensable para las señoras y señoritas.
Se vende en esta Administración. Precio 4'25 pesetas.

FABRICA DE GORRAS

Eduardo Martinez.

Este establecimiento, sucesor y representante de la misma clase de Martinez, su familia ofrecerá con los adelantos de la moda, la utilidad y economía posible en sus géneros.—Alcoy, S. a renzo, 2 frente á las nuevas casas de D. Antonp Vicens.

Monllor, Sastre

Trasladó su taller desde 1.º de Julio á la calle de San Nicolás, N.º 4

Máquina de vapor.

Se vende una de fuerza de cuatro caballos. Dará gran razon en la Administración de este periódico.

Alcoy 8 Julio 1883

La prensa regional.

No sabemos porque notamos cierto punto de contacto entre Alicante y Alcoy, cierta comunidad de ideas, cierta así como afinidad de principios, que nos hace parecernos en la vida municipal, é inducirnos á creer en la afinidad de sentimientos y en la igualdad de necesidades para ambos pueblos, hermanos por naturaleza, aunque con las egoístas rivalidades que existen siempre entre los hermanos de diferentes edades; muchas veces queriendo predominar por la autoridad de los años los mayores, sin pararse á examinar si los mas pequeños abarcan la autoridad de la inteligencia, de mas valia comunmente que la de la experiencia.

Las mismas manifestaciones hechas por nuestros ediles en la sesion de toma de posesion de nuestro ayuntamiento, vemos reproducidas en la sesion última del Ayuntamiento de la capital. Nuestro colega La Libertad no las da á conocer y nosotros las trasladamos para que sirvan de comparacion.

«Elocuente como siempre, el Sr. Mandado pronunció un caluroso discurso que empezó con una demostracion de gratitud hacia el Sr. Piqueres y terminó expresando una vez mas los deseos que le animan en pró de la recta administracion local y de la íntima union de todos los individuos de Ayuntamiento, en cuyo recinto, dijo, no penetraban las diferencias y nubes políticas, borrados por el sentimiento de amor á la poblacion, que se despertaba al cruzar los diutales de aquel edificio.

Estos conceptos del Sr. Alcalde, obligaron al Sr. Corradi á pronunciar algunas palabras, indispensables en su sentir, para definir y fijar su situacion y la de sus amigos en la Corporacion municipal.

Dijo el Sr. Corradi, que nada le mas grato que la noble aspiracion del Sr. Alcalde, si bien era justa que no fuera verdad tanta belleza, porque dadas las condiciones de nuestra manera de ser política, ésta vivía y palpitaba en todas partes.

Que en ese mismo Ayuntamiento llegarían necesariamente momentos en que habia de ejercer su inevitable influencia política, y que en este caso como él y sus amigos representaban ideales y doctrinas políticas bien conocidas, permanecerían completamente encerrados en su círculo y ajenos á todas las cuestiones de esa índole.

En cambio sus compañeros podían contar incondicionalmente con su leal concurso para todo cuanto se relacionase con la administracion local y el bienestar de esta poblacion, objeto del acendrado amor de todos los que la representan en el Municipio.

Que él y sus amigos ni vituperaban ni aplaudían al señor Alcalde. Respetuosos siempre con los poderes constituidos, acababan la disposicion que le confiara la presidencia del Ayuntamiento, aguardando sus actos como alcalde para oponerse á ellos si los juzgaban descerdosos ó prodigarles sinceros aplausos si lo merecian.

Y como pudiera muy bien tomarse como ejemplo, damos conocimiento de la siguiente proposicion aprobada por unanimidad al elegirse las comisiones de aquel municipio:

«Al procederse á la eleccion de la comision de mercados, el Sr. Soler haciéndose cargo de la im-

portancia de este servicio que tanto afecta á los intereses y la salud del vecindario, y teniendo en cuenta que las comisiones que lo toman á su cargo decaen generalmente en su actividad por el cansancio que les ocasiona la trabajosa tarea que exige, propuso que la auxilian todos los señores concejales, nombrándose por turno dos cada semana, con lo cual el servicio podria realizarse cumplidamente sin gran fatiga.»

El Constitucional se refiere en su editorial á las fiestas que debe celebrar Alicante para atraer el mayor número de forasteros en la temporada de baños.

Después se hace cargo de un «Epi.º de «La Iberia» trasladándolo íntegro á sus columnas.

Nuestro colega El Eco hoy no escribe artículos imitando el Quijote, porque hace calor. Bien acierta en afirmar que el verano trastorna la cabeza á los políticos.

Para el colega no tiene explicacion satisfactoria ni la conducta de la izquierda, ni la del señor Rute, subsecretario de la Presidencia, haciendo una campaña en favor de aquel partido, ni la actitud del Sr. Navarro, abandonando á sus propias fuerzas al Sr. Sagasta en dias de prueba, ni la sumision de Abascal, partidario decidido del jefe del gabinete despues de ser sacrificado en aras del cóndé de Xiquena, ni el proceder de Martos, disparando bala roja desde El Progreso contra el ministerio y personalmente consagrándose á oficiosidades patrióticas, ni, en fin, la confianza de Alonso Martinez marchándose á San Sebastian, como si estuviera seguro de la lealtad del Sr. Sagasta y de su amor inquebrantable á los centralistas.

Ya sabemos que el diario conservador veria explicado satisfactoriamente que Sagasta dejase el poder y que ocupase Cánovas su puesto.

El director de nuestro colega La Union no se halla conforme con el artículo literario «Entonces y ahora» de D. Bonifacio Carrasco de Campos, que publicó dias pasados La Libertad y escribe otro titulado «Antaño y ogaño.» No creemos que de aqui nazca polémica. Partidarios tiene lo antiguo y partidarios tiene lo moderno, pero mejor que lo de entonces es lo de ahora, por mas que se trate de la época de Carlos IV. En esto no cabe dudar.

Hoy le ha tocado estar ausente á nuestro colega El Graduador.

Señores empleados de correos... etc.

Exprés de Paris.

Paris 5 Julio 1883.

Estamos en pleno verano y Paris va variando de aspecto como sucede todos los años por esta época. Las caras que de ordinario se veian por los boulevares no son ya las mismas, ni los concurrentes á los teatros y cafés se parecen á los que les frecuentan en invierno. Cierta que los primeros están casi todos cerrados y los que no, se preparan tambien á suspender sus representaciones, mientras los aficionados van á solazarse á Trouville ó á Biarritz ó pasando las fronteras á Brighton ó á Badea Baden.

Así es que esta semana no hay mas novedad que los preparativos para la gran fiesta nacional del 14 de Julio, conmemorativa de los grandes triunfos de la república y que este año se celebrará á juzgar por lo que se ve, con mas pompa si cabe que en años anteriores.

La plaza de la República donde yahan colocado la magnífica estatua colosal que ha de inaugurarse aquel dia, de la cual tanto han hablado todos los corresponsales y cuya traslacion desde el taller donde se ha construido al pedestal que le habian preparado en la plaza, ha sido un verdadero acontecimiento y un espectáculo curiosísimo, está adornada con las galas que en ocasiones semejantes se luce en todos los pueblos. El anchuroso campo de Marte, donde se verificará la gran revista militar á que han de asistir mas de 40.000 hombres de todas armas, está ya casi del todo preparado para servir de teatro al imponente espectáculo. En la plaza de la Concordia están ya puestos los aparatos de luz eléctrica y de gas para la gran iluminacion, y otro tanto sucede en todas las calles del tránsito.

A un lado y otro del famoso obelisco que conocen por retrato hasta los que no han estado en Paris, se levantarán dos grandes mástiles de 300

metros de altura y al rededor otros doce mas pequeños adornados con gallardetes y banderolas.

Los célebres muelles del Sena, desde el puente de Vert Galant hasta la isla de los Cisnes, presentarán un espectáculo granioso.

Aquel a noche habrá fuegos artificiales entres ó cuatro puntos distintos de Paris, de los cuales serán los mas notables segun tenemos entendido, los del Campo de Marte que costarán al municipio la friolera de 23.500 francos.

Por los datos que al volar de la pluma acabo de dar á sus lectores, se comprenderá no es extraño que á pesar de faltar todavía 14 dias para la gran fiesta, se hagan los preparativos con mucha actividad y que estos sean objeto de todos los comentarios de este pueblo que tanto goza divirtiéndose sobre todo cuando se trata de conmemorar hechos gloriosos como aquellos cuyo aniversario se celebró el 14 de este mes.

Madame Adam acaba de publicar otro libro del cual se habla mucho en los círculos literarios que aun conservan su actividad. Se llama Pagana y está dedicado á Alejandro Dumas. La celebra escritora á quien han dado mas fama sus reuniones literarias que sus propios méritos, y no son estos escasos, dice en la dedicatoria de su nuevo libro, que no son suetos lo que ofrece al público y á Dumas, sino un cántico de amor á la vez divino y humano. «Divino y humano? Si hubiese dicho místico y sensual á la par, habria hablado con mucha mas propiedad, porque íntimamente esas son las corrientes de ideas y de sentimientos que dan vida á la novela si puedo llamar novela á esta disertacion de sutil psicología.

Y ahora que con motivo de su libro me he ocupado de Julieta Lambert, que ese es el pseudónimo literario de Mme. Adam, ahí va el relato de un incidente de que ha sido principal personaje y que le ha valido no pocas censuras en la prensa estos dias. Yo no respondo de la exactitud de la cosa, sino que Relata refresco y perdónese me el cursifidos ahogo de esta frasecilla que en verdad viene aquí como de molde.

Hallábase la otra noche en el foyer del teatro de la Comedia francesa, Mme. Adam, cuando apareció en él el duque de Aumale que asistía aquella noche á un estreno. La directora de La Nouvelle Revue se dirigió á S. A. y comenzó á hablar con él. En el calor de la improvisacion declaró al príncipe que la escuchaba satisfecho, que se habia convertido y que era completamente eclectica.

Figúrese el lector cuantas suposiciones políticas se habrán hecho estos dias con motivo de esa declaracion. Y á la verdad la cosa no es para menos porque ¿y aquella república tan cacareada por la pluma de la distinguida escritora? ¿Querá ahora hacerse orleanista? No lo creo; pero hasta eso ha llegado á decirse de ella estos dias.

De sabios es el mudar de parecer.

A. Z.

Noticias é intereses

locales y regionales.

Los acuerdos tomados por la junta provincial de Sanidad de Alicante, en reunion que celebró el martes último, son los siguientes:

«Desplegar mayor vigilancia de la ordinaria, en la visita de las naves.

Interesar á la Diputacion provincial, para que aumente en dos hombres la tripulacion del falcucho de Sanidad interin la superioridad no resuelva.

Consultar á la superioridad, acerca de la interpretacion que debe darse á varios artículos de la ley de Sanidad, sobre las embarcaciones de cabotaje.

No permitir que entren en el puerto los buques de vela procedentes del extranjero, por la dificultad que podria facilmente presentarse, al hacerle salir, en el caso sensible de llevar á bordo algun germen insalubre.

Que los buques consagrados á la conduccion de pasajeros, se sujeten estrictamente á lo que dispone la ley de Sanidad en cuanto al número que les está permitido trasportar y que lleven médico á bordo, segun dispone la propia ley, tanto para que á todos estén bien asistidos en caso necesario, como para que pueda certificarse la dolencia que haya sufrido, el que tenga la desgracia de fallecer durante la travesía.

Nombramiento de comisiones de concejales y de

dos vecinos para cada una, con el objeto de que practiquen visitas en los barrios y hagan conservar la limpieza tan necesaria en la presente época, mandando cerrar las habitaciones que no reúnan condiciones higiénicas.»

La Junta ha dispuesto, tambien, reunirse todos los lunes.

Por acuerdo del Ayuntamiento de Alicante, se han de proveer interinamente en dicha ciudad dos plazas de médicos titulares, dotadas cada una de ellas con el haber anual de novecientas ochenta pesetas.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes en la secretaría de aquella corporacion municipal dentro del plazo de diez dias á contar desde el dia 5 del corriente.

La eterna y siempre interesante cuestion de los viudos que despues de elocuentes pretestas de guardar fidelidad á la memoria de sus caras mitades, acaban por reincidir, ha sido tratada por el popular novelista Julio Nombela, en un ameno libro que con el título de El Picaro Mundo, se halla de venta en todas las librerías.

Se nos suplica consignemos que no son 5.589 pesetas las que la Diputacion adeuda por suministros á un cortante de esta ciudad, como dijimos en nuestro artículo de anteaer titulado «La Diputacion y sus acreedores» sino 10.922 pesetas, siendo el citado acreedor la razon social Vila, Perez y Compañia. Con efecto, las cantidades que se adeudan son mucho mayores que las que consignabamos pero nosotros citamos solo como ejemplo el ejercicio de 1882 á 1883, y como pensamos continuar en la tarea emprendida de poner los puntos sobre las íes en el arreglo, en mal hora ideado por la Comision permanente, no decimos mas por hoy.

Por la Direccion de Aduanas se dispondrá en breve que los aforos se hagan siempre por peritos que reconozcan y valoren los géneros, y no de manera alguna á fin de evitar perjuicios al comercio.

Nuestro amigo y paisano el Capitan General de Andalucía D. Camilo Polavieja y del Castillo, se encuentra enfermo en la Luisiana, (Huelva) aquejado de una herida antigua que tiene en una pierna, la cual se le ha abierto á consecuencia de un golpe que recibió hace pocos dias verificando una ascension por las ásperas montañas de Lanjaron. Celebraremos su pronto restablecimiento.

En vista de las alarmantes noticias sanitarias que se reciben de Egipto, en todas partes se reúnen las juntas de Sanidad para tomar acuerdos y dictar disposiciones á fin de estar prevenidos para el caso desgraciado de que la epidemia reinante en las costas africanas llegara hasta nosotros. La junta local de esta ciudad, sin embargo y apesar de que las condiciones higiénicas de la poblacion no son las mas excelentes, no sabemos que haya pensado aun en reunirse ni tomar decision alguna.

Tenienlo presente la mixtura de que vale mas prevenir que lamentar, escitamos el celo de los dignos é ilustrados señores que componen la junta referida, para que dicten las enérgicas medidas que sean del caso y las hagan cumplir sin consideraciones de ningun género. Todo celo y todo rigor es siempre poco en estos casos.

Esta tarde, de seis y media á ocho de la noche, se verificará en los jardines del Circulo Industrial la segunda matinée musical. La banda de la música Novísima, ejecutará las piezas que se espresan en el siguiente programa:

- 1.º «El Iris», paso-doble, R. Pérez.
- 2.º «Des Negrés», polka.
- 3.º Schotis.
- 4.º Motivos sobre la ópera «Faust», Gounod.
- 5.º Final segundo del «Anillo de Hierro», Marqués.
- 6.º «L'esprit française», vals-polka, Waldteufel.
- 7.º «Damas de Turin» tanda de vals, Ch. Moreau.
- 8.º «Reclutas y soldados», paso-doble, J. Espi.

No cabe dudar que se verá muy concurrida esta fiesta musical.

Para la feria de Torre Vieja se preparan regatas á vela y remo, cucachos y fuegos artificiales por

el mar, iluminaciones, verbenas, bailes, y cuantas clases de distracciones puedan ocurrir á la inventiva de los comisionados, que sabemos no omitirán esfuerzo alguno en complacer al gran número de bañistas que de ordinario visitan á Torreveja ante el aliciente de disfrutar de amenas brisas marítimas á orillas del Mediterráneo.

Ayer por la tarde promovieron dos *sugelas* un fuerte escándalo en la calle de Santa Bárbara, siendo por ello llevadas á la cárcel, endonde permanecieron el tiempo necesario para que se les calmaran sus bríos.

Las escritoras y literatas han sido objeto de un violento ataque, formulado en un libro que con el título de *La Literata* ha escrito y publicado el conocido periodista D. Antonio Corton. Ja-

más se han fulminado mas atroces censuras contra las bellas que manejan la pluma.

No hay que decir si se leerá con avidez el tal opúsculo.

El Consejo de Instrucción pública ha acordado crear una cátedra de idioma árabe vulgar en el Instituto de Alicante.

Ha sido nombrado auxiliar vista de la aduana de Alicante, Don Mariano Gonzalez Alcon.

Esta noche, como día festivo, tocará en la plaza de S. Agustín la banda de la música Nueva varias piezas de su repertorio.

No publicamos el programa, porque no se nos ha facilitado.

Suponemos que la música será causa de que la espaciosa plaza se vea muy concurrida.

Ayer tarde un licenciado del ejército de Cuba se entretenía en molestar á la mujer encargada de uno de los puestos de agua helada de la plaza de San Agustín. Apercibido el marido de aquella y habiendo increpado al intruso, fué acometido por éste, daga en mano, y gracias á que esta conservó sin desprender la vaina, solo resultó el agredido con varios golpes y contusiones.

Inmediatamente fué detenido el *habanero* y conducido á la cárcel apesar de la resistencia que opuso.

El ferro-carril

de Alcoy á Villena y Alcudia.

NOTAS AL VUELO.

(Continuación)
III.

En Virgen de la Luz.

Concluido de fumar el cigarro y repuestos un tanto giñetes y monturas de la penosa ascension efectuada, eucaminámonos hacia el pintoresco lugar donde ha de situarse la estación de bifurcacion, Virgen de la Luz, punto intermedio del trazado, de donde han de partir las vías, una en direccion á Villena y Yecla, y otra hacia Onteniente y Alcudia de Crespins.

Uno de los accidentes del paisaje que llamó mi atencion durante el corto descanso que hicimos en el solar del futuro apeadero, fué un grupo de pomposos y oscuros tejos que se descubren en una pedregosa y casi vertical ladera de la famosa sierra de Mariola, alli vecina. También mereció mis elogios la bonita perspectiva que ofrece el pueblo de Agres y su bien situado santuario, en el que se venera la famosa imagen de la Virgen, escapada de un incendio habido en una iglesia de Alicante, segun refieren las crónicas, y que apareció sobre un alpez en el lugar donde hoy se la venera, atribuyéndosele multitud de milagros, que seria prolijo enumerar.

Situado el apeadero en la linea divisoria de las vertientes, y siendo aquellos sitios hasta Virgen de la Luz, los mas culminantes del ancho valle que se estiende en direccion á Bocalrente, pocos accidentes notables ofrece el terreno, razon por la cual caminamos sobre la removida tierra que marca la vía, casi toda ella señalada sobre viñedos, que es la clase de vegetacion predominante en aquella zona.

Hasta Virgen de la Luz, ademas de las obras de fábrica que en el anterior articulo dejo mencionadas, examinamos los cimientos de un gran ponton, que se han construido con agua á la rodilla y que ya sobrepasan el nivel de dicho liquido, siendo de notar la escelente calidad de los materiales empleados en la obra.

Llegamos, por fin, á Virgen de la Luz. Los elogios que se me habian hecho de aquel sitio no fueron exagerados; tolo cuanto se me dijo en abono de aquel delicioso y pintoresco lugar, es no solo exacto, si no hasta pálido en comparacion de la realidad. Aires sanos y frescos, perfumados con las emanaciones de la riquísima flora de la vecina y celebra la sierra de Mariola, perspectiva deliciosa que permite contemplar á Agres, con su santuario, á Alfafara con su tipico campanario, y á Bocalrente, en la otra ladera del valle, con la multitud de hermosas casas de

labor y fabricas de papel y de paños, y alli cerca á nuestro lado junto á la casa llamada de la *Crehuela* frente á la del *Atlet*, rodeado de viejissimos cipreses el ermitorio donde se venera la imagen que dá nombre al sitio.

Nada mas á propósito para una residencia de verano; nada mas poético sano y bello para constituir un centro de veraneantes que el sitio que me ocupa. A muy poca costa pueden acumularse allí todas las comodidades que ofrecen las ciudades y unirlas á las delicias que brinda el campo, presntando encantos al espíritu y salud al cuerpo.

El mismo bellísimo nombre de Virgen de la Luz, indica lo bello de lugar. Pocas veces le visto nombre mejor aplicado.

Si á alguien se le ocurriera—que si se le ocurriera—trasformar aquel sitio en el sentido que indico es seguro que no tardaría en verse convertido en una mansion de delicias, pues ademas de todas las ventajas indicadas y de los muchos puntos de vista y lugares apropiados para ser visitados por los *touristas*, que ofrece, cuenta con abundantes y escelentes aguas, y aun creo que, no lejos de alli debe existir, sino recuerdo mal añejas noticias que conservo, un manantial de aguas termales poco menos que ignorado, pero de escelentes condiciones medicinales, y aun criaderos metalíferos de hierro y plomo inexplorados y que podrían tentar la codicia de los mineros, formando tal vez la base de nuevas y considerables riquezas.

Mas, dejando á un lado consideraciones de índole distinta á las que motivaban el objeto de mi viaje, paso á relatar lo que referente á las obras del ferro-carril vi, y fué lo siguiente:

Una estensísima explanacion con bastante movimiento de tierras, señalando el lugar que ha de ocupar la estación, cochera de carruajes, cochera para cuatro locomotora y demás edificios anejos, así como espacio de apartadero, vías de cambio, cruce, bifurcacion etc., un pozo de regulares dimensiones y bastante profundidad, cuyo destino me olvidé de preguntar; las bases de un ponton de cuatro metros de luz y una regular es tension de explanaciones en direccion á Alfafara y Bocalrente.

Por el cansancio y el mal camino, que habia necesidad de hacer á pié, cosa á que mis callos se resistian, dejé de visitar otro ponton que se está levantando en el *Sombrial*, punto á donde llegan las explanaciones.

Y como al cansancio se unia un apetito mas que regular, dos acogimos á la casa de la *Crohuera* para una deliciosa navitacion dispuesta y un sencillo despacho el ingeniero jefe Sr. Marqués, y alli despues de ponernos democráticamente en mangas de camisa y de recibir la visita de algunos de los dependientes de la Compañía que vinieron á dar al Sr. Marqués cuenta de las novedades habidas, nos sentamos á la mesa, dimos buena cuenta de una aculenta paella á la valenciana, de un pollo con tomate, de unas latas de besugo y de sardinas de Nantes en conserva y de otros manjares no menos apetitosos y propios del lugar no se prestaba á dibujos culinarios.

Despues apuramos unas botellas de Jerez y de Champagnas y nos retiramos á dormir la siesta.

ESE.

Correspondencias

Carta de Madrid.

6 Julio.

Por mis telegramas sabe V. el resultado del consejo de ministros verificado anoche en la presidencia. Lo que no dije á sus numerosos lectores, porque el laconismo del servicio telegráfico no permite extenderse en ciertos detalles, es que causó admirable efecto en todos los consejeros responsables el ver que el general Martinez Campos no ponía el voto á la opinion de los señores Gullon, Gamazo y Sagasta de que debian aceptarse en principio las proposiciones de los Sres. Moret y Nieto.

El general Martinez Campos manifestó que ni ahora ni nunca será un obstáculo para que los gobiernos de que forma parte lleguen aquellas concesiones juiciosas que estiman en armonía con el progreso de los tiempos y las necesidades de la política.

El presidente del Consejo espuso las razones que tenia para proponer que se aceptaran en principio dichas proposiciones reservándose el gobierno la facultad de proponer á las Cortes lo que en ellas se prescribe excepto el artículo 20 de la del Sr. Nieto, que dice así: «Esta ley forma parte de la constitucion del Estado para los efectos de su reforma ó derogacion.»

Como este artículo modificaría el 14 de la constitucion, propuso el Sr. Sagasta, y así se acordó prescindir de él, puesto que al venir al poder los conservadores lo modificarían nuevamente y se daría el caso de tener que reformar cada periodo de años, determinados artículos de la ley fundamental. Por esto tan solo se rechaza dicho artículo prometiéndole introducir en las leyes complementarias cuanto de esencial contienen los 19 artículos restantes de

la proposicion del demócrata Sr. Nieto.

En cuanto á la proposicion del señor Moret no hay desconformidad en el fondo.

Pero profundizando las cosas, se le ocurre á uno que lo que el gobierno ha hecho anoche es lo que se llama en términos taurinos *una larga á punta de opote*. El Sr. Sagasta, quien demuestra en estos casos como en otras cosas que su indiferentismo es más ficticio que real y que le sirve como recurso estudiado para dejar pasar el tiempo, ha conseguido con los acuerdos tomados anoche, quitar fuerza al debate político. Así lo comprenden y declaran las oposiciones.

El hecho de aceptar el general Martinez Campos todas las «concesiones juiciosas» que propongan sus compañeros de gabinete, dá vitales elementos á la situacion la cual aparece mas pujante y fuerte desde el momento en que la fusion no se compone por nada ni por nadie. Preparémonos, pues para sufrir resignados la continuacion del actual gabinete por tiempo indefinido. Cuando la crisis venga allá para el otoño continuará siendo ministro delo Guerra el general Martinez Campos i bien en aquella fecha se dará mas importancia y mas participacion de la que hoy tiene en el gabinete el elemento democrático. Se procurará entonces formar un ministerio de talla. El señor Mosquera será seguramente ministro de la primera crisis que se provoque.

En el Congreso se aprobó esta mañana el presupuesto de Fomento. Esta tarde se discute el de Hacienda. La concurrencia es escasísima.

Parece que ya se ha convenido en no pedir mas votacion nominal al aprobarse definitivamente el proyecto de 10 por 100.

El debate político no empezará hasta el lunes. Unos dicen que esto es debido á no poder concurrir al Congreso el señor Martos, por hallarse enferma una persona querida del profundo orador y segun otros porque hasta el sábado á última hora no estarán aprobados los presupuestos de ingresos.

En un lance de honor ocurrido esta mañana en el Retiro entre el vizconde de Irueste y el señor Silva, ha resultado herido el primero de una cuchillada en la cabeza.

Esta tarde se han hecho comentarios sobre una conferencia que ha celebrado con el ministro de Estado el señor Moret.

Como me extrañaba que dicha conferencia pudiera versar sobre política he procurado informarme y resulta que ha tenido por objeto el recomendar dicho ilustre orador al marqués de la Vega de Armijo una propuesta de condecoraciones para unos portugueses.

Esta es la oposicion que está entiboga: hablar en público mal de los gobiernos y luego ir á pedirles gracias y favores. Por supuesto, que los portugueses protegidos por el señor Moret serán condecorados muy pronto, y entretanto dormirán el sueño del justo las propuestas hechas por diputados y senadores ministeriales recompensando servicios prestados al país.

Se me dice en este instante que no es el vizconde de Irueste el herido en un duelo esta mañana, sino su hermano menor.

Mañana á las once de la misma será recibido en audiencia privada por S. M. el Rey el ministro de Suecia y Noruega en esta corte.

P. M.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—El Santo Angel Custodio y Santa Isabel viuda, reina de Portugal.
SANTO DE MAÑANA.—S. Cirilo obispo y mártir y San Zenon soldado.

CULTOS.

Ermita de San Roque.—A las siete de esta mañana se celebrará Misa mayor en honor del Patriarca San José, con orquesta y sermon que dirá don José Vilaplana Pbro., á espensas de una familia devota.



D. O. M.

Al anocheecer de hoy tendrá lugar en la Ermita de San Miguel el rezo por el alma del difunto

Don Alejandro Candela Boronat.

La familia suplica á sus amigos y conocidos asistencia á este acto religioso.

ÚLTIMA HORA SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE EL SERPIS.

Paris, 6.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 63-00 sin cupon.

Londres, 6.

Los embajadores de Madagascar regresarán mañana á su país.

Ha estallado una huelga con caracteres muy serios entre los obreros de las fundiciones del condado Stafford.

Los huelguistas se quejan de la reduccion de

salarios, habiéndose amotinado apagando los fuegos y cometiendo varias vejaciones.

Viena, 6.

El testigo del parte sobre la consulta de los médicos que visitaron anoche al conde de Chambord, dice que el estado de éste ha mejorado sensiblemente, habiendo disminuido los síntomas dispépticos.

Añade que, por lo tanto, la situacion general del enfermo parece mejor.

Paris, 6.

Los despachos del Cairo dicen que ocurren algunos casos de cólera en Port-Said.

Los progresos que hace la epidemia estendiéndose por las cercanías de Damietta han producido alguna alarma, redoblándose las precauciones sanitarias.

Paris, 6.

Probablemente la semana próxima se acordará que las sesiones de la Cámara de diputados empiecen á las ocho de la mañana, terminando á las doce.

Madrid 7 Julio (8 noche).

Hasta el lunes próximo no terminará en el Congreso de diputados la discusion de los presupuestos.

El rey ha sancion do las leyes aprobadas por las Cortes, que estaban pendientes de este requisito.

El ministro de Fomento Sr. Gamazo, ha almorzado hoy con el Rey.

Le ha sido concedida al general Serrano licencia para viajar por el extranjero.

Segun telegramas de Frohsdorf, el conde de Chambord se encuentra peor.

Los partes de Egipto afirman que el cólera está estacionado.

Pareja sastre.

Ha trasladado su taller á la calle de San Juan número 4. piso principal, en la misma casa fotografía de F. Laporta.

Carnes baratas.

Autorizada por la Comision sanitaria la venta de carne de cabra, en el despacho núm. 40 de la plaza del Mercado, se encontrará á una peseta el kilo.

En los despachos núms. 22, 24, 30 y 32, frente al Reposo los dos últimos se espesde carne de macho cabrio á 1 pta. 40 cts. kilo.

Hierro-Quesada.

Unico reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Frasco en cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses, Farmacia del Dr. Quesada, Plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

Teresa la caneta.

planchadora en lustre, se traslada, de la calle la Casa blanca, á la calle San Bas, número 43.

Venta.

Se vende una hermosa estanteria en buen uso. Se dará barata. Para tratar dirigirse á Joaquín Laliga. Café, Plaza S. Agustín.

Ultimo dia de venta

José Salar Alonso, de Linareo

Ofrece á este público consumidor en el cuarto número 42 de la Posada de la Viuda de esta ciudad, los géneros siguientes:

Especialidad en Tricots, Cortes de pantalon, y Vicuñas azules y negras, procedentes de las mejores fábricas Inglesas

Completo surtido de Elasticotines de Sedán. Excelente surtido de Pañetes de las fábricas de Sabadell y Tarrasa.

Estenso surtido de Lanas torzales superiores de los mejores gustos, para trajes.

Bonita coleccion en Lanas punto de media, para sacos ó guarda polvos.

Para evitar la molestia que es natural cuando se vende regateando, y á fin de no perder mucho tiempo, hemos adoptado el sistema de vender á

PRECIO FIJO.

Pianos y armoniums. DEPÓSITO DE M. DALFAU. VALÉNCIA.

Este deposito que hasta ahora habia tenido despacho para la venta en la calle Abadia de San Martin, número 14, se ha trasladado en plaza del Miguelete num. 4, en donde continuará venta de los mas perfeccionados modelos, á precios muy económicos atendidas sus condiciones y calidad

Representante en esta ciudad D. Lorenzo Riga quien facilitará cuantos datos se puedan desear.

LOS DOMINGOS DE EL SERPIS.

La responsabilidad de los escritos se deja íntegra a los firmantes.— No se devuelven los originales.

La semana.

Invitado galantemente a girar una visita a las obras del ferro carril en construcción de esta ciudad a Villena y Alcadia de Crespi s, pasé los últimos días de la semana anterior y los primeros de esta última ausente de mi amada ciudad de Alcoy, razón por la cual mi querido compañero Pege, con la amabilidad que le distingue y que hace de él un apreciable amigo, se prestó a sustituirme en el cargo de revisor, por cierto con tan buena sombra, que de seguro sentirán los habituales lectores de *La Semana* que no me sustituya definitivamente en el cargo.

Yo, a decir verdad, también lo siento, pues de buena gana dimitiría o haría que me dimitieran de un cargo que solo quebraduras de cabeza trae y que es un verdadero martirio.

¿Les parece a Vds., en efecto, que no lo es poco el tener que llenar un espacio limitado, pero siempre variable y sujeto a las dimensiones de los demás originales de esta Hoja, sin tener, la mayor parte de las veces, asuntos de que ocuparse ni tela de donde cortar?

Unase a esto mi falta de gracejo para este género de trabajos humorísticos, los que me veo obligado a hacer porque rodando la bola ha venido a caer de modo que me ha pillado debajo, y si no les mueve a compasión mi estado no será porque no estoy hecho un verdadero *Hece homo*, sino porque es picara condición humana la de reírse de la desgracia ajena.

Y basta de digresiones.

Si cabe la comparación, Alcoy se parece a uno de aquellos valerosos capitanes de la edad de hierro, que ganaban en cada torneo una rica banda, premio con que la dueña y señora de sus pensamientos premia el valor desplegado en la liza.

Alcoy tiene también tres bandas y no se habla de otra cosa que de ellas; tres bandas excelentes, magníficas, si se quiere... las tres bandas de música que amenizan estas calurosas noches del verano, tocando en el paseo de la Gloria, en la plaza de San Agustín y en los jardines del Circulo industrial. Son tres bandas que ha conquistado con su amor al arte y con sus esfuerzos en pró del mismo; tres bandas que le envidian otras poblaciones de igual o mayor importancia, las que carecen de ellas porque no han hecho méritos para tenerlas.

Es de sentir, sin embargo, que teniendo a la par que bandas musicales, no menos excelentes orquestas, la Junta directiva del Circulo Industrial nos haya privado del placer de oír las, sustituyendo los conciertos que con general aceptación se venían celebrando en los jardines de aquella sociedad todos los veranos, por *mutines melancólicas*, por así decirlo, puesto que el metal es lo que predomina y forma la base fundamental de las bandas militares, y estas son las que corren con el desempeño de la parte artística de dichas festivales.

No habrá por ahí unas benditas almas a quienes se les ocurra el medio de dar conciertos orquestales, con lo que los aficionados a la música clásica podríamos satisfacer nuestras aficiones?

Querer es poder, según se dice, y mi humilde opinión es que quien busca halla y si se pone empeño en realizar el pensamiento que propongo, no han de faltar medios de lograr su consecución. Animo, pues, y a ver si las buenas tradiciones musicales de nuestra ciudad no se pierden por falta de estímulo entre las diversas corporaciones artísticas, que con tan legítimo orgullo contamos entre nosotros.

Ya que he hablado de bandas de música, me creo en el deber de hacer mención de la nueva banda de bandurrias, guitarras y laudes de que dimos noticia en uno de nuestros anteriores números y que se está formando, debiendo en breve darse a conocer, ni debo pasar en silencio otra banda de niños que he cido decir se está formando para acompañar a una de las *filadas* que figuran en las tradicionales fiestas de San Jorge y que dará comienzo a sus funciones en Abril del año próximo.

Al paso que vamos, casi casi estoy tentado de creer que llegará día en que en lugar de ir los pensionados de música a Roma, a París, a Bruselas etc., vendrán a Alcoy, que será el Bayreuth de España.

EE.

Impresiones

de un turista.

Hamburgo 25 Junio 1893.

Sr. Director de El Serpis.

Mi querido primo: Precedidos de una feliz travesía llegamos a la capital de Dinamarca el viernes último por la mañana.

A primera vista se observa la gran hermandad que siempre ha existido entre el pueblo que acabamos de abandonar y la nueva nacionalidad.

Copenhague se parece algún tanto a Stokholm. En conjunto presenta buen aspecto, sus vías son espaciosas; sus plazas ostentan notables monumentos elevados a los hijos predilectos de la patria; sin embargo adolecen sus casas de cierta monotonía, sus negruzcas fachadas, cuajadas materialmente de ventanas, todas iguales, infunden tristeza en el ánimo y han de producir seguramente malísimo efecto en el rigor del invierno.

Las gentes del país visten en su mayoría el traje común de las naciones del centro y medio día de Europa; únicamente las vendedoras del mercado conservan sus grandes y extrañas cofias, y los soldados de la Guardia Real, sus enormes monteras de pelo negro.

Desde lo alto de la Rinle Taarn (Torre redonda que a semejanza de la Giralda, puede subirse en coche, se contempla una magnífica vista. Al Oeste, el bellísimo parque de *Frideriksberg*; hacia el mediodía la isla de Amak, que surte de verduras a la Capital; al Este el *Sund* y en medio de este por la parte norte la isla de *Ween* con las ruinas de Uraniborg que un día sirvió de observatorio al ilustre Ticho-Brahe.

Los monumentos públicos, aparatósos en la parte exterior, en general no contienen grandes notabilidades, sin embargo hay algunas excepciones.

El Museo Thorvaldseus construido por el arquitecto Biesbol, tiene la forma de una tumba y a la vez que es digna mansión de las obras del gran escultor danés Thorvaldseus, sirve de mausoleo al artista cuyo cadáver está depositado en el centro del edificio.

El Museo Bosenborg, en el precioso palacio del mismo nombre, contiene trajes y curiosidades de todos los reyes de Dinamarca desde Cristian IV hasta Federico VII.

Las iglesias ofrecen pocos atractivos. En la Iruer Kirke se admiran los doce apóstoles y el Cristo de Thorvaldseus, labrados en mármol blanco. Su pequeña Universidad es un bello edificio de tres fachadas. Sus clases guardan proporción, su escalera está pintada a la pompeyana, y su paratiño es muy aceptable, de aspecto severo, ostenta en su parte alta varios huecos para cuadros de los cuales solo hay llenos tres: el primero representa un sangriento combate entre católicos y luteranos; el segundo la solemne función de la Universidad en la iglesia de Nuestra Señora; y el tercero la visita de Jacobo estuardo al famoso astrónomo Ticho-Brahe: en la parte inferior a los lados de la presidencia están tallados en madera los retratos de los fundadores de la Universidad, Cristian I, Cristian VII y Federico VI. Estaban precisamente en el acto de los exámenes, y pude observar que el tribunal se compone solo de dos jueces y examinan por el sistema de preguntar a su voluntad; los estudiantes se presentaban de rigurosa etiqueta, de frac y corbata blanca.

El Teatro Real de reciente construcción es digno de la ciudad.

Pasamos la velada en el jardín de Tivoli y por 50 óras (2 y 1/2 rs.) nos dieron conciertos tirolenses, murgas de primer orden y una graciosa pantomima en la que se bailó el famoso.

«amparrantam que les figues son verdes...»

Por lo demás la capital de Dinamarca ofrece pocos atractivos en esta época, sus coliseos están cerrados y las principales familias ausentes de la ciudad.

Al anochecer del 23 el tren nos condujo a Kil, y pasamos una deliciosa verbea de S. Juan a bordo de un magnífico vapor cuyo nombre no recuerdo en este momento. En todas estas regiones se celebra con gran algazera la fiesta del Precursor y nos sorprendieron muchísimo los fuegos artificiales y verdaderas tracas con que nos despidieron en el puerto de Kil.

Ayer por la mañana llegamos a esta importante ciudad exclusivamente comercial que hoy mismo pienso abandonar, pues he recorrido sus bulevares, visto su puerto y sus sucios canales; y admiradas sus peciosas mujeres comparables solo a las de Frankfurt y nada me queda que hacer aquí

y pienso llegar mañana a primera hora a Amsterdam desde donde escribiré. Tuvo afino.

José Puig Boronat.

Sr. Director de El Serpis.

Amsterdam 1.º Julio 1893.

Mi querido primo: A mi regreso de Suecia y Dinamarca por Hamburgo, era natural que visitase esta Exposición y aquí me encuentro desde hace tres días.

Amsterdam es una ciudad esencialmente comercial y al publicarse el Certamen, creyó sin duda sacar un gran partido de él, lo mucho me equivoco o estas gentes han de sufrir terribles decepciones. Todo aquí está preparado para atacar cruelmente la bolsa extranjera; las fondas, los coches, los guías o cicerones, los objetos más insuficientes han triplicado su valor, pero hasta ahora esperan en balde la gran muchumbre que se les había anunciado de antemano, y la Estadística, sin duda avergonzada, no se atreve a publicar el número de los que hemos visitado la Exposición. Todo conspira contra estos pobres ilusos: el calor se deja sentir de tal manera que estoy seguro ha derretido ya como blanda manteca las esperanzas de muchos de estos holandeses.

La ciudad es interesante para el viajero que en ella se detiene una o dos jornadas. Los edificios conservan en su mayoría su antigua y original forma y su color oscuro. Construida en la desembocadura del Amstel sobre un brazo del Zuyderzee, está cruzada en todas direcciones por 60 canales que la dividen en numerosas islas comunicadas entre sí por más de 300 puentes.

Esto a primera vista la embellece, pero más tarde se notan los grandísimos inconvenientes que presenta, pues esta agua empujada y sucia, corrompida por los calores, produce forzosamente mal olor por toda la población, é ineludibles enfermedades.

No es este momento oportuno para traer a la colación hechos de edades que ya pasaron, pero al salir por estas calles el recuerdo es inevitable. Los caprichosos trajes de las mujeres de la burguesía de los pueblos cercanos, adornadas con sus brillantes casquetes de oro y plata y sus ricas gorras de encaje, ó sus faldas de dos colores, parecen figuras salidas de los cuadros de la escuela holandesa que tantos puntos de contacto tiene con nuestra historia patria.

He visitado algunos de estos monumentos públicos y solo merecen especial mención la rica colección de los museos de pinturas.

Su Universidad parece de excesiva modestia, y en vano he buscado en su biblioteca rastros de nuestra antigua dominación.

Las más preciadas joyas de esta renombrada escuela permanecen aun hoy en edificios impropios y sin condiciones de ninguna especie. Pero al fin se ha terminado un monumento digno de ellos y muy pronto ha de inaugurarse el gran Museo nacional que forma el único atractivo de la presente Exposición a la que sirve de entrada principal.

Detrás de dicho Museo está la Exposición como escondida y avergonzada de su pequeñez. La fachada de entrada tiene la forma de una construcción asiática y con sus catorce elefantes, ocho leones y veinte y cuatro caballos de tamaño natural, modelados en yeso blanco, más parece el pórtico de un Jardín zoológico ó un antiguo circo que la entrada de un certamen industrial.

El comercio, la industria, las colonias y las artes liberales no han merecido otra representación que unos figurones de color encendido dibujados en el muro en segundo término y apenas se distinguen.

Después aparece una larga galería dividida en veinte y ocho salas, catorce por cada lado, en donde están expuestos los productos de las distintas naciones.

Está en primer término Norderland. Es preciso confesar que sus instalaciones tienen verdadera importancia. Muebles y bronceos de extraordinario lujo; magníficos trabajos embutidos en nácar, instrumentos ópticos y aparatos eléctricos; fumisterías; mesas de billar de mármol blanco; colchas de abrigo; papel continuo; madera torneada; trabajos de ágata y coral; bordados en blanco, ricos paños; trabajos en cuerno; equipages, zulejos cerámicos; etc., etc., todo aparece ejecutado a la perfección y da esta idea de estos industriales.

Lo que ha llamado poderosamente mi atención son los notabilísimos modelos de impresiones de la casa *Joh. Enschede en Zonen* de Haarlem.

Ocupan las cuatro salas siguientes las instalaciones de la vecina Nación. Claro está que Bélgica ha de ocupar forzosamente los primeros lu-

gares cuando se trata de primores de la industria. Sus riquísimos paños, sus sombreros, sus confecciones, sus espejos, su cristalería, su loza, sus muebles forman una riquísima colección.

Siguen después, por su orden, Persia y China, que han presentado como d costumbre sus ricos tapices y su loza siempre de formas idénticas.

La Inglaterra parece que haya venido a regañadientes; está muy floja. Algunas máquinas agrícolas; cajas de hierro; modelo de buques y de cuadros, hilos y plumas metálicas constituyen casi lo principal de su instalación. La India inglesa está bien presentada, pero tiene pocos objetos; una de las cosas que más han llamado la atención y que se ve favorecida por alguna concurrencia es el pabellón en donde dos chinos ingleses sirven el té de Calcuta de tres a cuatro de la tarde.

Siguiendo la galería central, el salón siguiente de la derecha corresponde a España. La indignación y la vergüenza han coloreado mis mejillas no puede darse cosa más indecente que el pabellón español de la Exposición de Amsterdam. Cuba ha expuesto una docena de animales apollados; Filipinas cuatro muebles de ebanú rotos uenos desdichados folletos que cubren espesa capa de polvo, y una mala colección de sellos viejos. Cádiz una colección de naipes sobre cuyos marcos se han puesto los precios en letras doradas de malísimo gusto, y que por añadidura están todos rotos. En unos riquísimos escaparates aparecen muestras de los trabajos de Eibar; y en el fondo termina el cuadro dos feísimos grupos de botellas de Jerez. *Voilà tout!* ¿Que merezcan los que consienten se ensucie nuestra bandera hasta ese extremo? Yo no me atrevo a calificarlo.

Entra por frente aparece la sala de Rusia. Sus productos son poco variados, pero han sido expuestos con esmero.

Austria ha presentado sus artísticos platos, sus delicadas flores de porcelana, su bisutería, algunos muebles, y esasas impresiones. Creo que pudo haber hecho mucho más.

Francia ha venido con todos sus refinamientos, con sus encantadoras coqueteterías. Soy completamente profano en estas cosas, pero creo que Francia hace por sí sola la Exposición, siendo sus coadyutores Bélgica y Holanda. Los engastes de brillantes; las confecciones sin rival; los ricos muebles; los artísticos carrros; los pianos; los grabados; y magníficos libros de *Didot*, *Fleitzel* y *Doyn*, y por último los finos trenes llaman preferentemente la atención general.

El Japon solo ha ofrecido sus porcelanas.

Alemania es capaz de muchísimo más de lo que ha hecho; la principal de sus instalaciones la forman los productos de la gran fábrica de Krupp, no producirán nunca buen efecto en las justas de la paz los aparatos de la guerra. Leipzig, Berlin y Munich llenan tres vastas salas con sus notables pianos; Francfort a Milia expuesto sus más costosos Halle, qz Madenburgo, sus cajas de hierro. Ha aquí el interior descrito.

Tampoco los alrededores del cuerpo principal son muy estensos.

A la derecha se levanta, en primer término, el pabellón real de aspecto sencillo y severo en su parte exterior; la interna tiene los colores y el mueblaje propios de un comedor.

Cerca se encuentra el kiosko de la prensa que afecta la forma de una casa de campo del país. Su decoración interior aun no está terminada.

En segundo término el pabellón de la compañía de mármoles de Schemtau (Túnez) socia anónima de Lieja, También está sin acabar.

En medio de los restaurantes de Francia, Holanda y Alemania se ha construido un enorme kiosko en donde una excelente y numerosa orquesta suela hacer durante gran parte de la tarde las delicias de los mozos de café y de las ordenadas si las que escuchan impávidas.

El departamento de las Bellas Artes tiene cuadros bastante aceptables, sobre todo franceses, España está representada por los maravillosos mamarrachos de los Sres. M. Vayreda y Vila (Gerona) En su *asallo por sorpresa* hay muchos pollos, muchas gallinas mucho color y malísimo dibujo. Los cuadros de D. Joaquín Vayreda (Barcelona) *lo mes de septembre a Olot* y *el crepuscul despres de la pluja* tienen magníficos marcos etc., etc.

Bélgica y Francia han expuesto sus máquinas en un extenso pabellón que figura en último término.

Por último las colonias neerlandesas están presentadas en un edificio propio y perfectamente natural, pues los trabajos están ejecutados por los obreros que han sido traídos expresamente de Ultramar.

He procurado presentar aquí a gran les rasgos y tal como verdaderamente aparece espuesta la tan cacareada Exposición Internacional. Sin los bombos y silas exacciones de que somos víctimas los extranjeros, podría pasar como una cosa digna de atención. En la forma que ha querido dírsele no solo no tiene importancia sino que es muy fácil siembra la desconfianza en los que desearan tratar con estos comerciantes.

Hecho he abusado de la paciencia de los lectores, se me acaba el papel y el tiempo me hace falta para arreglar mi equipaje y salir dentro de breves horas con dirección a Colonia.

Se despide hasta nueva ocasión tu afectísimo primo.


José Puig Boronat.

LEONARDO PEREZ,
Corredor de lanas y trapos. Sangre 13, Valencia. Se encarga de compras y ventas y de remitirlas a los puntos que se deseen por una corta comision.

CASA DE CONSIGNACIONES Y COMISIONISTA DE LANA. CASTO BENAVIDES, Calatayud.

ISIDRO GARCIA
Papeleria y casa de comision. Almeria, papeleria del Alcoyano.

JOSÉ GARCIA SEMPÉRÉ
Compras de lanas a comision, Extremeñas, manchegas y andaluzas. Se dan detalles y precios a quien los desee. Cabeza del Buey, Badajoz.



Se reciben en este periódico, esquelas para funerales, aniversarios y rezo, hasta las ocho de la noche para la primera y cuarta plana y hasta las nueve y media para la tercera.

BELDA HERMANOS
Despacho: Sta. Elena, 12.
Fábrica en tegidos de yute para embalaje y paqueteria.

2 rs.
24 «
40 « respectivamente.

AGULLÓ Y PEREA

DENTISTAS,
S. Nicolas, 54.

En dicho gabinete se ha recibido un gran surtido de elixires, cajas de polvos y cepillos para la limpieza y conservacion de la dentadura.

LA PERLA BAZAR Y TIENDA DE LAMPISTERIA Y FERRETERIA

JOSÉ MARTINEZ MIRO
calle del Mercado, 18

Loza de las principales fábricas del pais y extranjeras.

Depósito de petróleo refinado.

Copas cristal, desde 1 real hasta 10 rs.—Vasos cristal, desde 1 hasta 12.—Botellas cristal, desde 1 hasta 40.—Vidrieras cristal completas, desde 10 a 60.—Id. id. sueltas, de 8 a 30.—Frnteros cristal, de un piso, de 8 a 60.—Id. de tres pisos, de 60 a 120.—Id. de 4 pisos, de 60 a 140.—Que seras cristal, desde 20 a 80.—Candeleros id. de 12 a 60 rs.—Floreros cristal, de 14 a 100.—Quinqués sobre-mesa, de 10 a 100 rs.—Quinqués colgantes, de 18 a 120 rs.—Vajillas completas de doce cubiertos.—Ollas hierro colado y ellas porcelana de todas clases, desde 8 a 100 rs.—Cacerolas porcelana y de hierro colado de todas clases, de 10 a 100.—Chocolateras de hierro y porcelana, de 16 a 30 rs.—Tubos plomo a 30 rs arroba.—Cubos hierro batido, desde 6 hasta 16.—Platos de la Cartuja de Sevilla con estampado de todos colores.—Maletas de fielle, desde 80 hasta 100 rs.—maletas con contreras metal blanco, desde 100 a 140.—Hules y gutaperchas de todas clases.—Básculas desde 5 k los hasta 15.—Grifos desde 5 rs. hasta 60 rs.—Juegos de pesas por kilos; de piedr.—Copas sueltas.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA

AÑO XXVII.

Periódico especial de Bellas Artes y actualidades.

Esta publicacion es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado.

Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más bellas creaciones de todas las escuelas artistica, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atencion pública en ambos hemisferios.

Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora en los adelantos de la cultura moderna, a la vez que medio de seguir, sin que la atencion se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS.

Un año, 40 pesetas. Seis meses, 24. Tres meses, 14.

Bases de la publicacion.

Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes da a luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artisticos ó de marcada utilidad lo reclama, se distribuyen suplementos, gratis para los Señores Suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se facilitan los índices y portadas necesarias.

NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores de La Ilustracion Española y Americana tendrán el derecho de adquirir para sus familias, con la cuarta parte de rebaja, una suscripcion a cualquiera de las ediciones de La Moda Elegante, periódico de reconocida utilidad para las Señoras y Señoritas, publicado por la misma Empresa.

La Administracion, Carretas, 12, principal, Madrid, remite prospectos y números de muestra, gratis, a las personas que deseen conocer el periódico.

ALMACÉN DE PETROLEO

al por mayor y menor

Francisco Giner Martí,
S. Miguel 40, esquina a la calle Mayor,

ALMACÉN DE PETROLEO

Venta al pormayor y menor

Antonio Moya Reig
SAN BLAS 5.

Guia del comprador en Alcoy

Anuncios recomendados.

Arroz, Legumbres, Guano, Call hidrúlica petróleo y otros.
Manuel Segura, Sto. Tomás 3.

Cafés y fondas
D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.

Droguerías
D. Eduardo Fiol, Mercado, 2

Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.
Sres Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)

Farmacias
D. Santiago Montllor s. Nicolas, 1

Lampisteria
D. Desiderio Margerit s. Lorenzo 24, (Tienda de la Campana.)

Loza y cristal.

Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla.)

La Valenciana.

PRIMITIVA FUNERARIA.
D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.

Relojeria y depósito de máquinas

Singer
D. Vicente Garcia, s. vic. 15 3

Sustrerías
D. Francisco Llopis calle Mayor núm. 1.

Zapatería
D. Francisco Balla, s. Lorenzo

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

LICOR BREA
ó ALQUITRAN MÚNERA.
Tos, estarcos pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades; piel, orina, reumatismo, debilidad general, por mejor regenerador de la sangre.
Nota.—El 15 Abril 1878 hallábase en Barcelona Sr. Givert de París le invitamos por la prensa periódica a someter su licor con el mismo título a la Academia de Barcelona y París y no aceptó.—S. M. Franco.—Márca registrada.

PILDORAS MARAVILLOSAS MÚNERA.
Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.
En todas las farmacias. MÚNERA HERMANOS, Escudellers, 22, Barcelona.

Estomacal Múnera.
Contra todas las enfermedades del estómago.
30 rs. caja.

Carpinteria, ebanisteria. gran fabrica de mesas de billar y muebles de todas clases

DE **CAMILO LAORGA**
Ebanista de S. M.

Premiado en cuantas exposiciones ha tomado parte en la última verificada en París, y por varias Corporaciones, Científicas; Miembro de la Academia Nacional, Agrícola, Manufacturera y Comercial de París.

En este vasto establecimiento hay para la venta, inculenta mesas de billar de diferentes clases y tamaños, y un variado surtido en sillerías y toda clase de muebles de ebanisteria y tapiceria a precios sumamente económicos, advirtiendo que la clase y confeccion y compiten con los mejores del Extranjero.
Calle de las Peñuelas, 26.—Madrid.

Hay para alquilar.

Un espacio local donde pueden instalarse hasta diez y seis telares en la calle de San Miguel núm. 58. Para tratar, en la misma casa.

CORTINAS-PERSIANAS

En la calle de San Blas, núm. 11, se trabajan y componen toda clase de cortinas-persianas a precios muy económicos.

Esquina.—San Blas, núm. 11.—Esquina.

ARRIENDO

ó venta de la fabrica de papel de San José ESTABLECIDA EN CUENCA.

Tiene tres finas, dos cilindros, tres ruedas hidráulicas y todos los demás aparatos necesarios para la fabricacion del papel en grande escala. La circunstancia de haberse montado el año 1879, hace que toda la maquinaria y útiles sean completamente nuevos. Para precios y condiciones de arriendo ó venta dirigirse a D. Javier Hoces, Ingeniero de montes, VALLADOLID.

AVISO

El lunes próximo a las 5 de la tarde se abrirá una clase de francés en casa del profesor D. Thomás Rosser, calle San Miguel, núm. 6.
La clase para discipulos adelantados tendrá lugar a las 7 de la mañana.

LA MODA ELEGANTE

ILUSTRADA,

PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS,
Fundado en 1841.

Publica en todos los números artisticos figurines iluminados, representando las últimas modas de París; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, mantelitas, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna: dibujos para trabajos a la aguja, crochet, encajes, bordados, tapicerias, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas a las señoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada* responde a la vez al gusto y a las necesidades de la dama de distincion y de la madre de familia, cualquiera que sea su posicion social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el mas completo de los periódicos, de su clase, es la guia práctica de las señoras todas, a las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economias al enseñarlas a confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y a organizarla instalacion domestica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene: Descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Novelas, Poesias, Variedades, Cronicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas, hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en París; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Gerográficos, Saltos del caballo, etc.

La Moda Elegante Ilustrada aparece los dias 6, 14, 22 y 30 de cada mes, haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varian entre 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles sus ventajas a todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y un número de muestra, gratis, a la Administracion de *La Moda Elegante Ilustrada*,
Carretas, 12, principal, Madrid.

NO MAS SORDOS

QUIEN LO SEA ES POR QUE QUIERE.

Medicamento infalible para la curacion de la SORDERA, por inveterada que sea, dificultad de percepcion y demás enfermedades del oido.

DEL DR. CHARLES TOMPSON, DE NEW-YORK, 57, BROAD STREET.

Aprobado y recomendado por las Academias de medicina de New-York, Boston y Filadelfia.

Su eficacia está completamente reconocida por las numerosas certificaciones que obran en poder del doctor Charles Tompson, 57, Broad Street, New York de las principales eminencias medicas de Europa y America.—El doctor Carter del hospital Central de New-York ha administrado el CONTRA-SORDERA a 300 enfermos y ha obtenido 300 curaciones.—La Academia de medicina ha declarado que el CONTRA-SORDERA es el único medicamento eficaz que ha operado grandes curaciones y lo recomienda eficazmente en su informe del 13 de Abril 1876.—Su forma de pastillas y sabor agradabilísimo lo hace fácil de tomar y gustoso.—Prospectos en español.—Caja 16 rs.

Advertencia.—Para evitar falsificaciones é imitaciones fraudulentas de que ha sido victima este medicamento, se encuentra para a venta exclusivamente en casa del representante en España D. F. Mateos, Aldana 12 principal, en Barcelona, el que consultará a cuantas consultas se le hagan y lo re-certificado al que en carta le envíe los 16 reales en sellos ó giro.

MARAVILLOSO DESCUBRIMIENTO

No mas hoyos ni manchas de la viruela.

OBLITERADOR DE LEON Y C. (ESPECIALISTAS)

Quita todas las manchas y hoyos de la viruela. El inventor del Obliterador ha obtenido varias Medallas y Diplomas de honor; ha sido nombrado Perfumista de varias casas reales y ha recibido toda clase de autorizaciones de la facultad de Medicina. El Obliterador de Leon y Compañia quita todas las manchas y huellas que haya dejado la viruela aun en los casos mas graves.

¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El empleo del «Obliterador» de Leon y Compañia es muy sencillo; por medio de una esponja el *Especifico* de Leon y C. se aplica al rostro tres ó cuatro veces por dia durante diez minutos, y las huellas de la viruela, por graves que sean, desaparecen gradualmente.

¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El empleo del «Obliterador» es fácil, seguro y sin ningun inconveniente. El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Seboll afirmando que el «Obliterador» de Leon y C. no contiene nada que pueda perjudicar a la salud.

¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El «Obliterador» de Leon y C. se vende en frascos a los precios siguientes: Francos 1-85; 3-75; 6-85; 10; 13-15 y 26-25 el frasco, y cada frasco lleva el sello de Leon y C.

Depósito central

CASA LEON Y C.

PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA.

51. Tottenham Court Road, Londres

LEON Y C.---DEPILATOR.

El «Depilator» de Leon y C. es el único remedio seguro y eficaz para quitar en pocos minutos, todos los cabellos superfluos ó que afean cualquiera parte del cuerpo, sin producir dolor alguno ni sensacion desagradable. Se mezcla en un platito ó taza una pequeña porcion del «Depilator» con un poco de agua fria, se frota la parte que se quiere quitar el cabello con la pasta así preparada y se deja secar durante uno ó dos minutos. Una vez practicada esa operacion los cabellos habrán desaparecido completamente y para siempre.

El «Depilator» de Leon y C. se vende en paquetes al precio de 1,25; 1,85; 3,75; 4,40 y 6,85 francos.

DEPOSITO CENTRAL = CASA LEON Y C.

PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA,

51. TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES. W.

Dirigir los pedidos hasta nueva disposicion a la casa misma de Leon y C. 51 Tottenham Court Road, London, acompañándolos de su importe en sellos de correo ó en letras a vista sobre Londres ó Paris. No se ejecutan pedidos inferiores a 40 pesetas. Los que excedan de 25 pesetas se envian franco de transporte y de embalaje.

NOTA. La casa Leon y C. está dispuesta a tratar con una casa de la ciudad que le ofrezca toda seguridad y garantia para la representacion y conservacion de sus especialidades. Se reciben las demandas hasta el 15 de Junio.